

	PTS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto 5 cts.
id. atrasado 10 "

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS



DOÑA FRANCISCA MIR Y GARCÍA

Viuda de don Manuel Cortacans y Alos

HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hijos, ausente y presente, hija, hijas políticas ausente y presente, nietas primo y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les suplican la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y conducción del cadáver á su última morada que tendrá lugar hoy á las 4 y media y 5 respectivamente por lo que recibirán especial favor, como también al turno de misas que en sufragio de su alma se dirán de 8 á 10 en la capilla de las almas de la Santa Iglesia Catedral el día 25 del corriente.

Casa mortuoria: Conquistador, 15, entresuelo.—No se invita particularmente.—El rosario se dirá en la Santa Catedral.

Los sucesos

de Barcelona

Telefonemas que publica la prensa valenciana.

Barcelona 20, (16'40).—El aspecto de la población es más triste que días anteriores. El tiempo es frío y lluvioso. Las calles están desiertas. De cuando en cuando forman grupos, reproduciéndose los sucesos. Hay en la vía pública numerosas fuerzas del ejército. La artillería está por las afueras y custodia las vías.

Se han repetido hoy, con más extensión que ayer, los asaltos. Los grupos han asaltado casi todas las panaderías, y con rapidez increíble han arrebatado todo el pan que había disponible. Otras tiendas de comestibles que se habían aventurado á abrir una puerta, también han sido asaltadas, especialmente en la barriada de Gracia.

No hay pan suficiente para las necesidades del vecindario. En algunos hornos se ha fijado este aviso: «Cerrado por falta de pan.»

Al amanecer, cuando se dirigían á su trabajo los operarios del ferrocarril del Norte, han sido sorprendidos en el Arco del Triunfo por grupos de huelguistas que les invitaban á desistir de su propósito de ir á trabajar. Resistiendo los primeros, se ha trabado una refriega. Ha acudido fuerza de infantería y se han cruzado tiros... Varios heridos y un muerto. El muerto era un obrero de la Compañía de la línea de Francia.

Han sido suprimidos algunos trenes de la línea de Francia. Han circulado dos trenes con poquitos viajeros.

El director de la empresa de tranvías eléctricos llamó esta mañana á una comisión de dependientes y operarios, invitándoles á volver al trabajo. Dijeron los operarios que estaban dispuestos a ello, siempre y cuando se les garantara la seguridad personal. El director ha respondido que esto no estaba en su mano.

A las ocho salieron algunos tranvías de la línea de Gracia. Iban escoltados por fuerzas de caballería y de la Guardia civil. Luego se ha suspendido la circulación.

En la Rambla hay cargas y sablazos.

En la calle de Para ellos se disuelve á viva fuerza á los grupos.

El capitán general ha reiterado órdenes severísimas á los jefes.

Esta madrugada ha circulado una hoja clandestina sin pié de imprenta. Lleva este encabezamiento:

«A los burgueses.—Leed y medid. Dice que los burgueses, al sostenerse en su transigencia, se colocan en grandísimo peligro. Les llama la atención respecto á la solidaridad y unión inquebrantable de los obreros, y también respecto á su decisión á juzgarse el todo por el todo.

Las turbas están cometiendo nuevos desmanos. En el paseo de Gracia, cerca de esta barriada...

A consecuencia de algo que no dice, en la Barceloneta, esta mañana, ha tenido lugar prolongada colisión

con la tropa. Un muerto y dos heridos graves.

En la calle de Amalia y otros puntos repitense las colisiones. En distintos sitios de la ciudad oyense disparos y descargas. En la colisión de la Barceloneta, la infantería, al verse acometida, hizo dos descargas cerradas.

Hoy van armados de fusiles Remington todos los individuos de policía.

Siguen practicándose detenciones á granel. Esta noche pasada, después de un registro, fueron detenidos tres anarquistas y el presidente de la Sociedad de Panaderos.

Esta mañana han sido detenidos varios horneros que recorrían las tahonas para impedir que se cociese pan. Además se han hecho de ayer á hoy otras muchas detenciones, cuyo total no es fácil calcular.

El trasatlántico Juan Forgas, que había de salir mañana para esa, no podrá hacerlo hasta que se reanuden los trabajos en el puerto.

Autorizado por la censura, puedo decir que mis impresiones son de que ya no se trata de una cuestión obrera, sino de algo más grave, á juzgar por el giro que van tomando los sucesos.

Por último, añadiré que en Barcelona reina, no alarma, sino verdadero pánico.

Nada más puedo referir ni de la capital ni de los pueblos.

Barcelona 20 á las 23'49.—La situación de esta ciudad ha mejorado. Es debido este cambio á las medidas energicas tomadas por la autoridad militar y al desaliento que á la vez ha entrado en los elementos promovedores de la huelga.

A las once de la mañana se han abierto las tiendas, obedeciendo á las ordenes dadas por el general.

Antes de esta hora se había presentado en la Rambla un carruaje de los tranvías eléctricos, novedad que llamó mucho la atención, pues no circulaban desde el domingo. Dicho carruaje era conducido por un oficial de ingenieros, y en la plataforma iban cuatro soldados custodiándolo.

Poco después se han presentado otros carruajes del mismo tranvía eléctrico, conducidos y custodiados de igual manera, restableciéndose la circulación de esta línea.

También la han reanulado los tranvías de fuerza animal, que eran guiados por soldados.

Las Ramblas, en toda su extensión, estaban ocupadas militarmente.

A pesar de esta relativa tranquilidad, han circulado muy pocos carruajes particulares durante el día. Por las Ramblas solo he visto pasar tres ó cuatro carros, custodiados por la fuerza pública.

Esta noche han salido algunos ómnibus de las fondas, para recoger los pasajeros de las estaciones.

No se han repenido hoy las graves colisiones de los días anteriores. Ha habido tiros en algunas calles; pero aislados.

En la ronda de San Antonio, la tropa asaltó una casa, porque desde ella le hacían fuego.

En la estación del Norte, la tropa mató á un huelguista que le opuso resistencia. Había ido á aquella estación

para intimidar á los maquinistas y fogoneros á que abandonasen el servicio.

En la Rambla, un huelguista disparó esta tarde un tiro de revólver contra una pareja de soldados de caballería. El agresor quedó detenido.

En este momento reina completa tranquilidad.

El capitán general ha recorrido la ciudad en coche.

Dícese que los obreros metalúrgicos, por cuya causa se ha promovido la huelga general, se muestran ya inclinados á buscar una solución para que cese el conflicto. Se añade que propondrían, si se entrase en vías de arreglo, reducir su pretensión á nueve horas y media de jornada. Antes trabajaban diez horas y se declararon en huelga, porque los fabricantes no accedieron á que fuesen nueve.

El pacto convenido para la huelga general, es que no cese esta, mientras los metalúrgicos no consigan su propósito.

Del arreglo de éstos con los fabricantes, depende la terminación de dicha huelga general.

Estos rumores circulan con bastante crédito; pero no están comprobados todavía.

De todos modos, se observa general esperanza en la solución pacífica del conflicto.

Barcelona 21 á las 1.—El alcalde ha suspendido de empleo y sueldo á los matarifes que estos días no han acudido al Matadero á cumplir con su deber.

Los obreros tipógrafos persisten en sostener la huelga, dificultando la publicación de los periódicos ordenada por el capitán general.

Los tranvías han circulado hasta muy avanzada la noche.

DE LA CAPITAL

Ayer por la tarde cerca de la carretera de Soller volcó un carretón de recreo, en el que iban varias personas, resultando todas ellas con rasguños.

Ha fallecido tras de aguda y penosa enfermedad, la anciana señora doña Francisca Mir y García viuda de don Manuel Cortacans.

El cadáver será conducido á la última morada á las cuatro y media de la tarde de hoy.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Por la guardia municipal, fué ayer detenido y devuelto á sus padres un jovencillo que hacía cuatro días que se había fagado de su domicilio.

Una mujer que ayer por la mañana salía de la iglesia del Socorro, fué atropellada por un carruaje, recibiendo tan fuerte sacudida que la derribó al suelo.

Fuó inmediatamente auxiliada por varios transeúntes quienes la prodigaron los cuidados que su estado requería, acompañándola mas tarde á su domicilio.

Tenemos entendido que una comisión de vecinos del caserío de los Hostalets, presentaron uno de estos días al señor Alcalde una solicitud, pidiendo al Ayuntamiento se sirva acordar que se construya una acera empedrada que partiendo desde el Camino de Ronda conduzca al citado caserío, y además que se aumente el número de faroles del alumbrado público.

Nos parecen muy justas las peticiones de los citados vecinos, pues tanto en invierno por la cantidad de barro, como en verano por la de polvo, es poco menos que imposible el transitar por la carretera espresada sin sufrir graves inconvenientes, que se evitarían con la mejora citada.

En cuanto al alumbrado público, una y mil veces hemos protestado contra el abandono en que la Corporación Municipal tiene este servicio, no solo en el caserío citado sino en todos los demás que circuyen nuestra ciudad.

Dicha solicitud era suscrita por gran número de firmas.

Entre los pasajeros que llegaron ayer á bordo del vapor correo de Barcelona figuraba el personal de la compañía dramática Blanca Iggus, que viene para actuar en nuestro primer coliseo.

También llegaron en el último vapor algunos estudiantes, que vienen á aprovechar los días de vacaciones en compañía de su familia mientras permanezcan cerradas las clases de la Universidad.

Ayer fueron encerrados en el depósito de Capuchinos por la guardia municipal tres individuos, que estaban promoviendo escándalo en la vía pública.

Anoche á cosa de las siete, fué curada en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia por el médico señor Gayá una mujer vecina de la calle de Santanyi, que había tenido la desgracia de resbalar dislocándose el brazo derecho.

En el arrabal de Santa Catalina, ocurrió ayer una acalorada disputa entre varios individuos, resultando uno de ellos con varios cortes de arma blanca en una mano, cuyos heridos le fueron curados en la casa de socorro de la Casa Consistorial.

Dichos sujetos serán puestos á disposición del señor Juez competente.

Teatros

En el Principal se presentó anoche la compañía italiana de Bianca Iggus. Los asistentes al teatro quedaron satisfechos de la faena artística de todos. El conjunto es superior al de las compañías españolas que nos visitan.

En la primera velada resulta difícil y es aventurado dar un juicio definitivo, pues está expuesto á ser rectificado. El temperamento artístico de una actriz no puede ser abarcado en unas cuantas escenas y en un solo tipo. La Iggus causó grata impresión; pincela los efectos sin descuidar el detalle que hace el arte mas verdadero.

El público espera con impaciencia la segunda velada para poder estudiar y apreciar el talento de la artista.

Sainati, conocido ya, hizo un delicioso *Raymond* cosechando espontáneos aplausos.

La obra de anoche fué la comedia de Paillerou *Il Mondo de la Noia* que fué presentada con decorado exprofeso y la escena puesta con cierta distinción.

El patio estaba regularmente concurrido, viéndose bastantes señoras.

Con un lleno completo se representaron ayer en el teatro de la sociedad *Asistencia Palmesana* las zarzuelas *Tío yo no he sido*, *El Alcalde interino* y *Gigantes y Cabezudos*.

La representación de dichas obras fué bastante acertada cosechando muchos aplausos la señora Román y los señores Frau, Ferrán, Forteza y el tenor señor Amengual sobre todo en el coro de repatriados que salió muy ajustado.

Para el próximo domingo se prepara una escogida función.

Notas del Mar

El vapor *Belver* fondeó ayer á las seis de la mañana procedente de Barcelona, siendo portador de la correspondencia, un centenar de pasajeros y efectos.

—Por la madrugada, también fondeó el vapor alemán *Nikolay* procedente de Newcastle, con un cargamento de carbon mineral para la antigua fábrica del gas.

—Ayer al anochecer fondeó procedente del de Barcelona, el pallebot *San Sebastián* con carga general.

—También esta mañana ha fondeado procedente de Cullera, el laud *San Antonio*, con cargamento de arroz.

—El vapor *Lulio* que tenía que venir hoy de Barcelona, no lo ha verificado sin duda por tener que principiar hoy á descargar.

—Ayer por la madrugada se hizo á la mar para Santander, la corbeta española *Princesa Dagmar*, con cargamento de lastre y corcho.

Telegramas

De nuestro servicio particular)

Noticia oficial

Madrid 23 á las 16'15

Un telegrama oficial del general Bargés dice que varias fábricas reiteran los ofrecimientos para trabajar mañana.

Para proteger el trabajo de dichas fábricas ha distribuido gran número de fuerzas.

Reunión.—Los políticos

Madrid 23 á las 17'30

Roma.—En una reunión de numerosos representantes de los gremios obreros se votó una proposición contra la huelga general.

La mayoría de los políticos que han sido consultados por el Rey, le han aconsejado que vuelva á encargarse el señor Zanardelli del ministerio.

Consejo

Madrid 23 á las 23'25

El Consejo duró dos horas largas.

Después de la nota oficiosa se despacharon varios expedientes.

Se aprobó la concesión de ingreso al clero Catedral á los prebendados escudentes de Ultramar.

El Conde de Romanones informó acerca del proyecto de reforma de las matriculas y derecho de examen en la segunda enseñanza.

La marina mercante.—Lo de Barcelona.

Madrid 23 á las 23'05

En el Consejo se habló de la crisis que atraviesa la marina mercante, acordando que el señor Urzáiz estudie la modificación de los derechos de abanderamiento y demás impuestos.

Se habló de la situación de Barcelona y de los trabajadores parlamentarios.

Grupo de huelguistas disuelto.—Meeting monstruo.

Madrid 23 á las 23

Sevilla.—En la calle de la Divina Pastora un grupo de 300 huelguistas fué disuelto por la fuerza de la guardia civil, dividiéndose luego en tres dando vivas á los libertarios.

La población quedó en completa tranquilidad.

Se han tomado precauciones.

La Coruña.—Los obreros preparan un meeting monstruo de protesta, contra lo ocurrido en Barcelona.

Ha sido reconcentrada la guardia civil.

Recepción.—Reparto

Madrid 23 á las 23'20

La recepción del señor Cavestany en la Real Academia Española ha sido brillantísima.

El reparto de muñecas hecho en *Blanco y Negro* á las niñas pobres se ha visto concurridísimo.

Rumores.—Temores

Madrid 23 á las 23'20

Circulan rumores de que dimitirá el señor Urzáiz, si los personajes conspicuos de todos los partidos firman el contra-proyecto fiduciario de Villaverde.

Continúan los temores, tomándose precauciones.

Se halla reconcentrada la guardia civil.

Las familias van acopiando provisiones.

Tranquilidad.—Lluvia

Madrid 24 á las 0'20

Noticias oficiales acusan tranquilidad en todas partes.

El ligero alboroto de Sevilla fué sofocado inmediatamente.

El tiempo sigue lluvioso, creyéndose que si continúa así se aguarán las manifestaciones que se proyectaban para hoy.

Mencheta

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, dirigirse *Almacenes Montaner*, Sindicato, 2 á 10,

LA FAJA ELECTRICA

DE EXITO BRILLANTE EN TODA ESPAÑA

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

Las notables condiciones técnicas de esta Faja y su fuerza electro-motriz están demostradas en los certificados que ha publicado la prensa de Madrid y Barcelona de los ilustres ingenieros electricistas señores Yessier, Gisbert, Bentabol, Fort, Martí, Dominici, Peña y Braña, Villegas, Riera, Borsenz, y otros. Las condiciones curativas de «La Faja Eléctrica» así mismo lo demuestran las firmas de cerebros médicos que también se han publicado y obran en nuestro poder.

Todos los esfuerzos hechos para hacer competencia a este aparato medicinal por los autores de otros indebidamente llamados eléctricos, han resultado estériles. Hace tiempo venimos sosteniendo esta lucha en la prensa y hoy gracias a las opiniones de los técnicos citados hemos dejado en el lugar que por justicia corresponde a nuestra «Faja Eléctrica» basada en los adelantos que hasta ahora se han realizado en la ciencia eléctrica.

«La Faja Eléctrica» está indicada en las enfermedades nerviosas del cerebro y médula; en el reumatismo crónico; en las enfermedades del estómago e intestinos; impotencia; desviaciones de la matriz; tumores uterinos etc. y en general en toda enfermedad crónica porque suministra energías donde no las hay.

La Comisión médica que ha venido a esta ciudad representando los Gabinetes electro-terápicos de Madrid (Jarreras, 19-pra.) y Barcelona (Rambla de Caraletas, 11.1.º) permanecerá aquí hasta el 4 del mes de Marzo próximo. Los enfermos podrán consultar sus dolencias desde las 9 de la mañana hasta las 12 gratuitamente y de 3 a 7 de la tarde cinco pesetas. Folleto explicativo gratuito.

FONDA MALLORCA -- CASA BARNILS



Antireumático Grau Ynglada

de milagrosos y sorprendentes efectos. Son inmediatos siempre los resultados, aliviando de momento y curando radicalmente las más de las veces, toda clase de **DOLORS REUMATICOS** en sus diversas manifestaciones. Como se asegura por el aumento de las operaciones de Graü, lo propio que la más eficaz farmacología en estas enfermedades medicas han tenido ocasión de ensayarlo.



OVILECITINA GIOL

Preparado de fósforo el más asimilable. Elaborado con «Lecitina» pura de «huevo». Reconstituyente poderoso. Cura: «La Neurastenia, Debilidad, Tuberculosis,» facilita el desarrollo, enfermedades «nerviosas» y es un «nutritivo». — Venta: farmacias.



CONFITES ANTIVENEREOS ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEGETAL

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, areñillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorozos uretrales, purgación reciente o crónica, gota miliar y demás infecciones más peligrosas que los Confitos e Inyección Costanzi.

Evitando las peligrosas sondas, no hay medicamento más eficaz que los Confitos e Inyección Costanzi. También certifica, que para cualquier enfermedad sífilítica ó herpética, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que evita los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A Salvati Costanzi, calle Diputación, 436, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos, mediante el trato especial con él, admite a los incredulos el pago una vez curados.

Don Pedro Ramón ORTOPÉDICO ESPECIALISTA ESPAÑOL

Su despacho recibirá de 11 a 1 y de 5 a 6 los días 27 y 28 del corriente en

Palma (Hotel Balear)

«Positivo tratamiento y curación» de las hernias (quebraduras) obesidad, abultamiento y relajaciones del vientre y de la matriz, dolores abdominales y lumbagos, de la esterilidad é infertilidad contra los abortos.

Laudatorios dictámenes de varias Reales Academias de Medicina y Cirugía y cuatro Reales Privilegios. Pedir el libro de 208 páginas en 4.º, que se envía gratis. «Ortopédico-especial Ramón y creaciones exclusivas para las Señoras».

Carmen, 58-1.º BARCELONA

Comercio de Maderas

de Juan Arnau

Plaza del Olivar (antiguo almacén de San Cetro)

CALLICIDA LLUCH

Mata los callos, ojo de gallo y toda clase de duracas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Gilberto Lassalet, San Nicolás, 29, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

La Salud es el tesoro de la Vida

El Anti-Fermo cura radicalmente los males de Estómago. El Anti-Fermo, alivia y cura las enfermedades crónicas: *Neurostena, reglas disrítmicas o nulas, estreñimientos, malas digestiones, inapetencias, debilidad general, impotencia, etc.*

El Anti-Fermo es un remedio energético, para combatir todas las enfermedades que emanan de la impureza de la sangre, del sistema nervioso y del estómago.

Después de haberlo probado todo, no desconfíe de vuestra curación, pues el Anti-Fermo es la panacea de vuestra salud y con él obtendréis robustez y energía.

De venta en las principales Farmacias y Droguerías. Depósito General para España, Gran 86 y Cristina 9, Entresuelo—Barcelona. Agente General para Mallorca J. OLIVER MONER ALCUDIA

!!! Increible verdad !!!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos cuyo valor supere siempre a su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermesalismo y esplendor brillantes, químicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos.

5.000 PESETAS se regalan a quienes compran cinco brillantes, Anillos de los siguientes:

- Anillo para caballero, oro y brillante . . . 50 pesetas.
- Id. id. id. (brillante muy grueso) . . . 100 »
- Anillo id. id. oro y brillante . . . 25 »
- Anillo para Srta. o Srta. oro y brillante . . . 25 »
- Pendientes (par) para señoras, id. id. . . 25 »
- Id. id. id. señora, id. id. . . 50 »
- Id. id. id. id. (brillantes gruesos) . . . 100 »
- Id. id. id. niñas (verdadero regalo) . . . 25 »

Se envían franco de todo gasto por correo, en cajas certificadas y declarada mercancia, para toda España e Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos: no se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que lo se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, Ain Anika, G. A. Bayas Curco Romana, 18, Mian (Italia).

SANTALOL SOL

Nuevo medicamento medicinal más suave que el Santalol. Premio «RECONOCIDO» en la Exposición Universal de París de 1900. Hasta hace poco se sabía tan solo que las propiedades medicinales de la esencia de sandalo cedaban en frecuencia con la presencia del iodo, lo que se explica, pero ahora se ha comprobado que la esencia de sandalo es más activa cuanto mayor sea la cantidad que contiene de SANTALOL. Este producto resulta ser el remedio específico para curar con prontitud la GINEORRAGIA, Catarro vesical, uretritis aguda, aguda en las orinas y en general todas las enfermedades específicas de las vías urinarias. El SANTALOL SOL se aplica en la misma forma y dosis que el sandalo. En el SANTALOL SOL se vende en todas las farmacias. Pléase prospectos. Depósito: Farmacia Sol, Cortos, 226 (frente a la Universidad) Barcelona; Palma: Farmacia de Valenzuela y Centro Farmacéutico.

LA GRESHAM

Compañía de Seguros sobre la Vida y Rentas Vitalicias

FUNDADA EN LONDRES EL AÑO 1848

ACTIVO EN 31 DE DICIEMBRE DE 1900

PTAS. 191.934.570

SUCURSAL ESPAÑOLA: ALCALA, 23, MADRID

Opcinas para Cataluña, Aragón, Valencia y Baleares

Piazza de Cavallotti, 4, Barcelona—Teléfono 1393

Inspectores en Baleares, don Eduardo Amen Mendez y don Orestes de Mora, calle Conquistador, 14, 2.º, Palma.—Banqueros: El Fomento Agrícola.

Zapatería de Garriga

Nierva, 10, acera del Teatro

Calzado a medida para señora, caballero y niño. Especialidad en calzado para pica deportivos. Útil para oraciones.

PRECIOS ECONOMICOS

Nierva, 10, acera del Teatro

NO MAS CASPA, NI CASAS NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito a pesar de las similitudes de falsificaciones e imitaciones nacionales y extranjeras. Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.